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例会報告 Ｖｏｌ ４４ Ｎｏ．６（Ｎｏ．2089） ８月９日（水）雨（司会 倉持功典副委員長） 

本例会での主な事項 

◇会長挨拶   松村仁寿会長 

◇外部卓話  米山奨学生 陸 洪省さん 

◇研究会報告 

 

ビ ジ タ ー    誕 生 祝 

卓話者  脇 義信様    ☆ 配偶者 

      竹内 茂様      石塚(利)会員 

 

諸 報 告 

親睦活動委員会 （北村英明委員長） 

守谷ロータリークラブ納涼会のご案内 

日 時：９月８日(金) １７:００－１８:３０ 

場 所：アサヒビール茨城工場 

会 費：３,０００円(当日現地にて) 

バス利用：１６:３０ ロータリー事務所前より出発 

 

幹 事 報 告 （青木正弘幹事） 

週 報 受 理 石岡８７ＲＣ 

例会変更通知受理 石岡８７ＲＣ ８月１７日(木) 休会 

   稲敷 RC  ８月１７日(木) 休会 

 

研 究 会 報 告 

国際奉仕委員会 (斉藤広巳委員長) 

明日ツウンバ交換学生が成田より出発いたします。お見送りの方は１６:３０にロータリー事務所前よりバス

で出発いたします。よろしくお願いします。 

 

社会奉仕委員会 (武藤康之委員長） 

８月３日(土)水戸三の丸ホテルで開催されました社会奉仕研究会に出席してきました。佐藤ガバナーのテ

ーマにもあります識字率向上につきましては、本日卓話をお願いしております。 

 

会員増強委員会 (染谷秀雄委員長) 

８月３日(土)水戸三の丸ホテルにて行われました会員増強の研究会に参加

をしてきました。佐藤ガバナー、クラブ奉仕カウンセラーの吉岡 PG、そして、

和田総括委員長の挨拶に始まり、その後各分区の現状報告がガバナー補

佐より発表がありました。クラブによっては入会者より退会者の数が多く、退

会防止にも努めていかなければならない、また、会員の減少はクラブを存

続していくことも危うくなってしまうので、会員増強には特に力を注いでほし

いとのことでした。また、昼食後各分区ごとにグループディスカッションがあ

り、各クラブの現状や会員増強に対しての取り組み方、今後の活動方針など話し合いました。特に会員数

の少ないクラブは新しい会員が入会しても次の年には委員長を務めなくてはならない等負担が多く、すぐ

に退会してしまうなどの問題がありクラブの組織づくりにも影響があるとのことでした。また、入会しやすい

クラブにするには、会費の問題や細則の見直しも検討しなければならない、そして、他の団体との交流な
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ど活発にし、より多くの人達にロータリークラブを知ってもらうなどの意見がでましたが、会員数の少ないク

ラブほどいろいろな問題を抱え、会員増強、退会防止が難しいようです。 

 

会 長 挨 拶 （松村仁寿会長） 

皆さん、こんにちは。 

脇 義信様、竹内 茂様、ようこそお見えになりました。会員一同歓迎申し

上げます。後ほど卓話よろしくお願い致します。 

よく、ロータリアンの三大義務として、会費支払、例会出席、機関紙購読

があげられますが、果たしてそれだけでしょうか。また、ロータリアンの義

務が存在するのならば、当然のことながら国際ロータリーの義務も、ロータ

リークラブの義務も存在するはずです。私たちは国際ロータリーの定款・

細則および標準ロータリークラブ定款に拘束されており、これらを変更できるのは規定審議会のみである

ことが定められています。すなわちこれらの三つの規約の中に国際ロータリーやロータリークラブやロータ

リアンの義務が定められており、それ以外の RI 理事会の決定やクラブ細則は義務ではなく、単なる要請

事項乃至は推奨事項に過ぎないということがいえます。 

そこで、国際ロータリーの定款・細則および標準ロータリークラブ定款の中から、国際ロータリーやロータリ

ークラブやロータリアンが遵守しなければならない義務を抜粋してみました。 

国際ロータリーの義務 

１. ロータリーの綱領を推進するようなプログラムや活動を追求している RI 加盟クラブや R I 地区を支援

すること。 

２. 全世界にわたって、ロータリーを奨励し、助長し、拡大し、そして管理すること。 

３. R I の活動を調整し、全般的にこれを指導すること。 

４. 規定審議会を R I の立法機関とすること。 

５. R I の国際大会を開催すること。 

ロータリークラブの義務 
1.  国際ロータリーに加盟すること。 

2.  クラブの所在地域を確定すること。 

3.  毎週 1 回、定例の日時に例会を開催すること。 

4.  役員を選挙するための年次総会を開催すること。 

5.  会員数が 50 名未満のクラブは同一職業分類に属する正会員の数は 5 名まで、会員数が 50 名以上

のクラブは同一職業分類に属する正会員がクラブ正会員の 10 パーセントまで認めること。 

6.  クラブの管理主体は理事会とすること。 

7.  すべてのクラブは、R I 定款・細則ならびに標準ロータリークラブ定款を遵守すること。 

8.  各クラブは半年ごとに、人頭分担金を R I に納付すること。 
ロータリアン義務 
１. ロータリーの綱領、R I 定款・細則ならびに標準ロータリークラブ定款を遵守すること 。 

2.  善良な成人であって、職業上良い世評を受けている者であること。 

3.  一般に認められた有益な事業または専門職務の持ち主、共同経営者、法人役員、支配人であること。

一般に認められた有益な事業または専門職務あるいはその地方代理店または支店において、裁量の権

限のある管理職の重要な地位にあること。上記の地位から退職している者であること、事業所または住居

が、クラブ所在地域またはその周辺部にあること。 

4.  職業分類を有すること。ただし、リタイアして職業を持たない会員は、以前持っていた職業分類のまま

在籍することができる。 

5.  クラブの例会に出席すること。出席不可能な場合は欠席をメークアップすること。 
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6.  入会金および年会費を納入すること。但し、移籍会員、他クラブに属していた元会員は人会金の納入

を免除される。 

7.  RI の機関雑誌または地域的なロータリー雑誌を購読しなければならない。 
 
理事会報告 

１． 事務所コピー機のリース購入 

２． ボーイスカウト、ガールスカウト助成金について 昨年より一部減額 

３． 講演会実行委員長・・・・皆葉瑞男会員 

４． 納涼会振替休会・・・・９月６日(水) 

                               以上承認されました。 

 

外 部 卓 話  脇 義信様  「日本とブラジルとの関係」 

ブラジルへの移民時代から現代 
１５００年  ポルトガル人カブラル、ブラジルをポルトガル植民地とする。 

  １８８９年  「ブラジル連邦共和国」宣言 
  １８９７（明治２９）年 ペトロポリスに日本帝国公使館開設 
  １９０８（明治４１）年 第１回移民 「かさと丸」にて７９１名サントス港に到着。

（６月１８日） 
  １９２５年  日本政府、移民の移住費用全額負担（国費移民の開始） 
  １９３５（昭和１０年） 石川達三が「蒼茫」で第１回芥川賞受賞（ブラジル移  

民を題材にした小説） 
  １９３８年  １２月、ブラジル政府外国語学校閉鎖令発令―当時、日本人学校はブラジル全土に４７６

校あり。 
  １９４２年  日伯、国交断絶  在外公館閉鎖 
  １９４５年  ６月  ブラジル、日本に対し宣戦布告 
  １９５０年  ２月  日本政府在外事務所開設 
  １９５２年  ４月 サンフランシスコ平和条約締結 日本、独立国となる。 
         在ブラジル大使館・サンパウロ総領事館再開 日伯通商協定調印 
  １９５３年  １月 戦後移民の再開「チサネダ号」で独身移民５１名 
  １９５５年  年間移民８２８名をはじめとして、１９７１年までの１６年間に２５０８名移住 
  １９８７年  ブラジルからの日系人出稼ぎが日本で話題となり始める。 
  １９９０（平成２）年 ６月 日本入国管理法改正 日系ブラジル人の在留資格緩和 
  １９９５年  １１月 日伯就航１００周年記念行事を日伯両国で開催。 

１９９７年  ６月 天皇皇后両陛下訪伯 
１２月現在 在日日系ブラジル人２３７，０００人及び二重国籍者１３，０００人合計２５万人 
 

日伯経済交流日本企業による対伯投資件数と金額 
件数１７８３件 金額１６１億ドル 
日系企業の進出状況は４００社弱 
日本の主要輸出品目 自動車部品 ベアリング 歯車 及び 同部品 集積回路 自動車エンジン等 
日本の主要輸入品目 鉄鉱石 アルミニウム コーヒー豆 オレンジジュース パルプ等 
ブラジルからの企業進出 １８社 銀行 ビジネスコンサルタント等 
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常総市（旧水海道市）の日系ブラジル人 
水海道市に於いて行われた２回にわたる調査（第１回目は１９９９年、２回目は２００４年）を基にする。 
日系ブラジル人は１９８９年から増加が始まり１９９１年には当市の外国人人人口の中でもっとも大きな割合

を占める。１９９７年には１０００人を超え、１９９８年から２００４年にかけ日系ブラジル人は２倍に急増してい

る。（当市総人口の６．２％）１９９９年に市内の小中学校に登録していた日系ブラジル人児童は５４名であ

ったが２００４年８月には３００人に達している。１９９６年から市内の小中学校での外国人児童のための日

本語指導のクラス開設も行われている。これには「水海道国際交流友の会」の２名がサポートした。１９９１

年から同友の会主催の日本語教室に市は、教室の用意、バスの送迎等の援助を行ってきた。しかしなが

ら２００４年現在、市は特別な外国人政策のための予算は準備していない。また、外国人の子ども達の生

活に関しての市としての教育相談窓口の設置も「問題が起きたときに各学校の担当教員が対応している

ので窓口の設置は考えていない」とのことであった。市長の発言では「外国人の住みやすい環境作りは斡

旋業者がやっているので行政側がやる必要は無く特別な措置はとっていない」。また外国人と日本人の

交流の場を作る事については「今後行政もともに企画するべきだが今のところ考えていない」とあり、企画

部長は「基本的にはボランティアの方でグループを作ってやって欲しい」との意見。 
 

出 席 報 告 （染谷正美委員長） 

会員総数 出席者数 欠席者数 賜暇 メーク 出 席 率 

４８名 ３９名 ９名 ０名 ４名 ８９．５８％ 

 

ニコニコボックス （登坂 寛ＳＡＡ）           入金計  ￥３２,０００   累計  ￥４４３,０００ 

誕生祝御礼 ≪配偶者≫石塚(利)会員 

脇様、竹内様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話宜しくお願い致します。   松村会員 

脇様、竹内様、宜しくお願いします。   青木(正)会員 

松村会長、勉強熱心な人間に変身しました。   青木(清)会員 

脇さん、竹内さん、卓話宜しくお願いします。   武藤会員 

夏季交換学生３名、明日成田より出発します。   斉藤会員 

明日より孫がツウンバにお世話になります。   横山会員 

会員増強研究会、参加して来ました。   染谷(秀)会員 

職場の夏祭りで大汗を流しました。お祭り終了後、ビールも比例して摂りました。  石塚(克)会員 

その他   山野井会員 

例会欠席しました。いつも弁当を取っていただきありがとうございます。   古谷会員 

例会欠席しました。   染谷(昭)・大塚・石塚(利) 各会員 

早退します。   大串会員 

間違えました。   染谷(正)会員 

八重山商工、１回戦突破!弁当ピタリでした。   登坂会員 

 

ロータリー情報委員会より 

Lead the way(率先しよう)のロゴは、ロータリーのリーダーシップと奉仕があらゆる方面に行き渡ることを

表しています。たくさんの色は、地域社会において、また世界において、ロータリーの多様なリーデーシッ

プの役割を示しています。その色とは、ニュージーランドのパウア貝(あわびの一種)のオーシャングリーン

とダークブルー、ロータリーの色である金色と青色(ロイヤルブルー)、自然と成長を象徴する緑色、思いや

り(温かさ)を表すオレンジ色、紫色は他者を激励する色です。 
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        ８月１０日～８月２４日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会報委員会  委員長 角田雅宣   副委員長 北村 仁   委員 山崎善市 


